

JORNADAS “CONSTRUYENDO CIUDADANÍA: UNA REFLEXIÓN SOBRE LOS PROCESOS PARTICIPATIVOS DE AVILÉS”

Jueves 15 de Septiembre de 2022

TRABAJO EN GRUPOS

GRUPO 1: ESCUELA DE CIUDADANÍA

El grupo de trabajo creado en la Jornada contó con escasa participación (4 personas más las dos moderadoras), aún así lanzamos tres preguntas:

¿Sabes qué es una Escuela de Ciudadanía?

¿Para qué crees que sirve una escuela de Ciudadanía?

¿Qué podríamos hacer en Avilés si creamos una Escuela de Ciudadanía?

Dejamos claro ese día que la propuesta de hablar sobre la creación en Avilés de un Escuela de Ciudadanía surgió de las reuniones que se llevan a cabo en los 4 consejos de participación ciudadana porque creemos que necesitamos herramientas para mejorar nuestra participación y que se conozca de que forma se puede participar en la ciudad ya que creemos que una gran mayoría de la población lo desconoce.

Después de la puesta en común concretamos que:

1.- En Avilés estaría bien crear una “ESCUELA ABIERTA DE CIUDADANÍA” ya que aunque sabemos que a participar se aprende participando, esa participación no puede ni debe improvisarse, por lo que necesitamos estar formados en participación ciudadana. En esa Escuela Abierta de Ciudadanía crearíamos un espacio abierto de encuentro, formación y reflexión en el que podríamos mejorar y aumentar la motivación y preparación de los ciudadanos.

2.- Serviría para que todos los ciudadanos seamos cada vez más protagonistas e intervengamos en la gestión y política municipal con mayor motivación y preparación. También para orientar y favorecer las relaciones entre entidades, población, ayuntamiento...

Entre todos y todas podemos hacer una ciudad más democrática, transparente y feliz.

3.- Podríamos realizar acciones encaminadas a:

- la formación
- la capacitación
- la experimentación e investigación
- la comunicación

La programación podría ser trimestral y de dos tipos:

Presencial: talleres, charlas, jornadas...

On Line/web: videos de charlas, jornadas, documentación que se colgaría en la web de Participación para que puedan ser consultados (sabemos que esto ya está haciendo con el trabajo desarrollado en Participación)

En la reunión del grupo de trabajo celebrada con posterioridad a las Jornadas a la conclusión que llegamos fue:

Que para crear un **proyecto real** en Avilés de Escuela Abierta de Ciudadanía deberíamos tener en cuenta quién gestionaría la Escuela. Creemos que La gestión se centralizaría desde la concejalía de Participación Ciudadana con lo que debería de contar con más personal que sirviese de enlace con el ayuntamiento y por otro lado habría que contar con voluntariado comprometido y formado para poder ayudar a formar a otros.

Matizamos como debería organizarse la Escuela y cuales serían sus principales objetivos:

- **Formar**, tanto en red como de forma presencial, educar en la participación
- **Experimentar**, en temas con por ejemplo la comunicación práctica (hablar en público, exponer cara al público, aprender a debatir)
- **Investigar**, temas de interés en la ciudad
- **Información**, por ejemplo como realizar diferentes gestiones administrativas en el ayuntamiento

